

Quelques extraits épars



VOUS QUI L'AVEZ CONNUE ET AIMÉE
SOUVENEZ-VOUS DANS VOS PRIÈRES
de



Madame Louise GUILLAUME

Religieuse des Filles de Notre-Dame
Fondatrice-Bienfaitrice de l'Institution N.-D. de Lorette
pieusement décédée le 19 octobre 1941
à l'âge de 86 ans, dont 60 ans de vie religieuse.

Chères Anciennes du Couvent et de l'Institution de Notre-Dame-de-Lorette,

Des comptes-rendus, des discours ont relaté la vie et les vertus de la vénérée et regrettée Madame Guillaume, je n'y reviendrai pas. Gardez fidèlement le souvenir d'une dévouée directrice qui vous avait donné son cœur, son zèle, sa vie. Il est des personnes que la mort n'atteint pas, elles survivent dans leurs œuvres. Madame Guillaume est de celles-là. Ayez pour elle, chaque jour, une pieuse et reconnaissante pensée.

Que ses dernières exhortations, ses derniers exemples surtout nous disent le prix de la souffrance, le mérite et les joies de la conformité à la sainte volonté de Dieu, la grandeur et la beauté et la bonté d'une fin consolée par la piété, éclairée par l'espérance, soutenue par l'amour de Jésus crucifié !

Madame Guillaume, ayant ardemment souhaité voir les réunions de l'Amicale reprendre et quelques anciennes élèves m'en ayant exprimé le désir, je compte vous réunir cet été et faire de cette réunion une journée-souvenir pour Madame Guillaume. Vous aurez donc à cœur d'y assister, toutes, l'affection et la reconnaissance vous en feront un devoir.

Les portes de la Maison des Templiers s'ouvriront toutes grandes pour vous accueillir. L'affection et le dévouement des Maîtresses de l'Institution Notre Dame-de-Lorette vous sont acquis et vous retrouverez auprès de nous les sentiments qui animaient la chère Madame Guillaume à votre égard.

C'est à la Vierge bénie de Lorette que je confie l'Association des Anciennes Élèves la priant de vous bénir et de vous protéger toujours.

Berthe Labbé de Jagny,

Directrice de l'Institution Notre-Dame de Lorette.

DISCOURS

de Monsieur de LESTRADE,

maire de Salers

MESDAMES,

Messieurs,

Une voix plus autorisée que la mienne vous dira combien celle que nous venons d'accompagner à sa dernière demeure, méritait la reconnaissance de beaucoup, la vénération de tous.

Mais c'est un devoir pour moi de venir témoigner devant cette tombe de l'affliction que toute notre ville ressent, du départ d'une véritable bienfaitrice.

D'une ancienne famille de Salers, hautement respectée et par la place importante qu'elle a tenue et par sa proverbiale obligeance, elle avait encore ajouté aux traditions de bienveillante bonté qui était l'apanage de sa famille.

A qui plus qu'à elle pourrait-on appliquer l'expression de Saint Paul et dire qu'elle ne se lassait pas de faire le bien. Lorsque l'an passé, notre ville eut la lourde charge de recueillir les réfugiés, elle montra une fois de plus, à quel degré elle poussait la charité.

Mais son œuvre essentielle, celle qui prit toute sa vie, si riche de dévouement, est bien cette école qu'elle dirigea pendant de longues années. Pour cette œuvre elle n'a rien épargné et nous savons que tous les sacrifices qui lui furent demandés furent acceptés avec joie.

La protection que, sa vie durant, elle apporta à l'Institution Notre-Dame de Lorette ne s'éteint pas en ce jour de deuil, mais demeure aussi vigilante, maintenant que montée vers la lumière elle jouit, pour l'éternité, de la récompense promise à ceux qui, comme elle, toute leur vie, n'ont su que donner.

*elle est
de son charme
mais
(probablement)*

De « l'Écho de Notre-Dame » de Salers

C'est le dimanche 19 octobre, à 2 heures du matin, que Madame Louise Guillaume, religieuse de Notre-Dame, a rendu sa belle âme à Dieu, après une vie toute de dévouement et de sacrifices, consacrée à l'instruction et à l'éducation des jeunes filles. Ses obsèques furent une belle manifestation de sympathie et de reconnaissance de la part de la population de Salers où presque toutes les familles étaient représentées et de la part de ses anciennes élèves venues d'un peu partout malgré les difficultés des voyages.



De la « Semaine Catholique » de St-Flour

Nous avons le regret d'apprendre la mort de Madame Guillaume, directrice et grande bienfaitrice du Pensionnat Notre-Dame de Lorette à Salers.

Jan 1904
Née en 1855 dans la vieille petite cité, elle entra toute jeune chez les Filles de Notre-Dame et fut l'une de ces excellentes maîtresses auxquelles tant de familles doivent d'avoir conservé les traditions chrétiennes. Et lorsque, en 1905, les religieuses furent expulsées. Madame Guillaume se sacrifia pour continuer, dans la Maison des Templiers, leur œuvre d'enseignement. Et depuis, malgré toutes sortes de difficultés, elle s'est dévouée sans répit à l'éducation des jeunes filles. C'est une vie bien remplie, pleine de mérites qui vient de finir. La population sut bien le lui témoigner en une manifestation de reconnaissance et de sympathie, le jour de ses obsèques.

Nous recommandons à nos lecteurs de prier pour le repos de son âme.